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Retiran toneladas de 
basura de las calles 
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El Ayuntamiento de Guadalajara realizó la limpieza del canal de Balcones de 
Oblatos; los ciudadanos habían arrojado 240 toneladas de basura, por lo que hay 
cuatro personas detenidas y sus sanciones podrían llegar hasta los 217 mil pesos
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Saldo de 3 víctimas mortales 
ha ocasionado el temporal de 
lluvias debido a sus fuertes 
precipitaciones, aires y 

acumulación de agua.
Personal de la Unidad Estatal de 

Protección Civil y Bomberos de Jalisco 
registra que el primer caso se registró 
el pasado 11 de junio en la Barranca de 
Colimilla en Tonalá.

Ese día nn menor que iba en la caja 
de una camioneta falleció al caerle 
una piedra al registrarse un deslave. El 
hecho ocurrió durante la tormenta de 
aquel día, por el reblandecimiento de 
la tierra.

De igual manera, se detalla que el 13 
de junio la caída de un árbol provocó 
el derribo de una barda, misma que 
terminó aplastando a un hombre en el 
poblado de San Isidro en Zapopan.

Ese día, bomberos al llegar al 
servicio de un árbol caído en el cruce 
de las calles Carretera a San Esteban 
con calle Del Trabajo, encontraron 
uno de 14 metros de altura por 12 
de ancho, derribado encima de una 
casa.

Cuando revisaron el interior del 

domicilio descubrieron que el árbol 
ficus había derribado una barda de 
cuatro metros, misma que cayó sobre 
personas que se encontraban en su 
domicilio, siendo reportado como 
fallecido uno de ellos.

La tercera víctima mortal del 
temporal se registró el pasado sábado 
en las inmediaciones del parque Luis 
Quintanar donde un auto Nissan fue 
arrastrado por la corriente quedando 
la menor de 16 años sin vida.

De igual manera, se sabe que este 
domingo personal de Protección Civil 
de Jalisco realiza la búsqueda de los 
acompañantes de la menor.

Lluvias en Jalisco 
acumulan 3 muertes
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Durante el temporal 
2025, Tonalá cuenta 

con 2 casos y Zapopan 
con uno; dos son 
menores de edad

La tercera víctima mortal del temporal se registró el pasado sábado.

El rescate se dio en la colonia Jardines del 
Bosque.
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Rescatan 
Policías de 
Guadalajara a 3 
en inundación
Redacción/Quadratín Jalisco

Varados en un paso a desnivel y 
dentro de su vehículo quedaron 
3 personas durante la inundación 

en la colonia Jardines del Bosque, 
Policías de Guadalajara acudieron en 
su auxilio.

Se informó que los uniformados 
estaban en recorrido de vigilancia, en 
las avenidas Inglaterra y Niños Héroes, 
cuando observaron en un paso a 
desnivel, una camioneta con tres 
personas atrapadas por la inundación.

Los oficiales María Fernanda 
Cervantes y Armando Echeverría 
ingresaron al agua que alcanzaba 
una altura de aproximadamente 1.75 
metros, cargaron a las personas y las 
pusieron a salvo.

La mujer y los dos hombres de 32, 30 
y 39 años, respectivamente, recibieron 
atención médica; sin embargo, no 
presentaron lesiones y se encontraban 
en aparente buen estado de salud.

Desde el aire buscan a los acompañantes 
de la menor.
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Retiran basura, muebles viejos, 
escombro y llantas en Oblatos 

El ayuntamiento 
de Guadalajara 
reportó que van 

240 toneladas de 
basura levantada 
de las calles de la 

colonia; hay 
4 detenidos 

Redacción/Quadratín Jalisco

Hasta el momento el gobierno 
municipal de Guadalajara ha 
retirado más de 240 toneladas 
de basura, escombro, muebles 

y llantas de un tiradero clandestino 
que se ubica en la calle Hacienda de 
los Cedros, desde Hacienda La Huerta 
hasta la calle Hacienda Chila, en la 
colonia Balcones de Oblatos.

Por el depósito incorrecto de residuos 
en la zona, fueron detenidas cuatro 
personas, las cuales fueron puestas 
a disposición de las autoridades 
correspondientes.

Como parte del operativo se han 
retirado 240 toneladas de basura, 
muebles viejos, escombro y llantas.

Los equipos de limpieza del Gobierno 
de Guadalajara trabajan con 47 vehículos 
renovados que están a disposición 
de la Coordinación de Servicios 
Públicos de Guadalajara, como parte 
de la política de equipamiento y 
modernización del parque vehicular 
que permite hacer más eficiente la 
prestación de servicios públicos para 
las y los tapatíos.

La presidenta municipal , Verónica 
Delgadillo, supervisó las labores 
de limpieza y saneamiento del 
predio, acompañada de integrantes 
del Gabinete, los Escuadrones de la 
Limpieza y los guardianes de la ciudad.
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Los equipos de limpieza del Gobierno de Guadalajara trabajan con 47 vehículos.

• Toneladas: 240
• Fuerza operativa
• 121 elementos operativos
• 13 Camiones de 14 m³
• Cuatro Minicargadores
• 15 vehículos Nissan Estaquitas
• Cinco Camionetas Ford F350
• Tres Camionetas pickup
• Cuatro compactadores con 
capacidad de 10 toneladas 
aproximadamente.
• Dos volteo de siete metros 
cúbicos
• Un volteo de cinco metros 
cúbicos.

A DETALLE 

 “Este lugar que durante mucho 
tiempo, muchas personas han aventado 
aquí escombros, basura, colchones, 
animales muertos y lo que no se pueden 
ni imaginar. Estamos aquí para ponerle 
un alto a esta situación”, subrayó.

El predio que fue intervenido tendrá 
supervisión y vigilancia de la Comisaría 

de Seguridad Ciudadana para evitar que 
continúe como un tiradero clandestino.

La presidenta reiteró el llamado a 
la ciudadanía para trabajar en equipo 
y corresponsabilidad para que los 
espacios públicos, canales, y vasos 
reguladores que han fueron limpiados 
por el Gobierno de Guadalajara 

se mantengan en buenas 
condiciones.

Las sanciones por tirar 
basura en el espacio 
público van desde los 
dos mil hasta los 
217 mil pesos.
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“Reforma en telecomunicaciones,  
paso grave al autoritarismo”

Durante su encuentro 
dominical con medios 
de comunicación, el 

Cardenal advirtió que 
se atenta contra la 

libertad de expresión
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El Cardenal de Guadalajara, José 
Francisco Robles Ortega, advirtió 
que la reciente reforma en 
materia de telecomunicaciones 

aprobada por el Senado representa 
“un paso muy serio, muy grave” 
que atenta contra la libertad 
de expresión y abre la puerta al 
autoritarismo.

Durante su encuentro dominical 
con medios de comunicación, 
el jerarca católico criticó los 
cambios legales que permitirán 
la geolocalización en tiempo real 
de los teléfonos móviles sin orden 
judicial, así como la posibilidad de 
suspender transmisiones de radio y 
televisión por presuntas violaciones 
a los derechos de las audiencias.

“Se ve afectada la libertad de todos 
los mexicanos”, dijo, y cuestionó 
que estas decisiones se tomen sin 
escuchar realmente al pueblo. “Ellos 

dicen que todo lo hacen por voluntad 
del pueblo, pero si analizamos es 
una parte del pueblo del que ellos se 
sirven, del que pretextan para hacer 
sus aprobaciones”, sostuvo.

Robles Ortega afirmó que estas 
acciones son características de un 
sistema autoritario que se consolida 
de forma gradual en la vida pública 
del país. “Ya prácticamente no nos 

queda nada. Ya desmantelaron todo 
aquello que nos caracterizaba como 
un pueblo que quería ser demócrata”, 
lamentó.

Aunque reconoció que antes 
había aspectos perfectibles en el 
sistema, aseguró que actualmente 
las decisiones responden más a la 
búsqueda de permanecer en el poder 
que a resolver los problemas del país.
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Afirmó que estas acciones son características de un sistema autoritario.

El Cardenal José Francisco Robles Ortega.
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No excluir 
a familia en 
debate por uso 
de celular 
Haremy Reyes/ Quadratín Jalisco

Ante la propuesta del municipio 
de Zapopan de restringir el uso 
de teléfonos celulares a niñas, 

niños y adolescentes para evitar 
riesgos en redes sociales y contactos 
con grupos delictivos, el Cardenal 
José Francisco Robles Ortega llamó 
a no excluir a las madres y padres de 
familia del debate.

“Es un tema que debe ser analizado 
y sometido a consulta, principalmente 
de los padres de familia. No se puede 
desconocer el derecho y la obligación 
que ellos tienen sobre sus hijos 
menores”, expresó el arzobispo de 
Guadalajara este domingo.

Sobre la iniciativa de sancionar 
a bares, restaurantes y centros 
nocturnos que promuevan la 
apología del delito a través de música 
como los narcocorridos, el Cardenal 
respaldó que la sociedad participe en 
la discusión.

Dijo que estos estilos musicales 
pueden fomentar la violencia y que, si 
las restricciones ayudan a promover 
la paz, deben considerarse.

“Lo que sí nos interesa es 
pacificarnos, no ser agentes 

de violencia en ningún 
campo. Nos toca ser 

constructores y 
comprometidos 

Iglesia Católica apoya con albergue temporal 
Haremy Reyes/ Quadratín Jalisco

Aunque la Iglesia no cuenta 
con albergues permanentes 
para personas en situación de 

calle, mantiene habilitados espacios 
temporales, uno de ellos en el barrio 
de Analco, para ofrecer refugio 
durante esta temporada de lluvias, 
confirmó el Cardenal José Francisco 
Robles Ortega.

“Estamos dispuestos a apoyar 
iniciativas que busquen atender a 
este sector y resolver el problema. 
Hay albergues temporales, pero 
no estables”, dijo el prelado al ser 
cuestionado sobre el respaldo de la 
Iglesia a personas vulnerables.

En otro tema, se refirió brevemente 
a los avances en la limpieza de los 
grafitis en la Catedral de Guadalajara.

Explicó que ya se removieron las 
pintas más recientes y que ahora se 

espera la autorización del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) para continuar con una técnica 
especializada.

También comentó que recibió 
reportes preliminares de una 
inundación ocurrida en el templo San 
José de Zapopan, la cual fue atendida 
de forma inmediata. Señaló que no 
tiene información detallada, pero 
destacó la pronta respuesta para el 
desagüe del lugar.con la paz”, afirmó.
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Reforestan Parque Metropolitano 
con 180 árboles de especies nativas

Participaron más de 500 personas preocupadas por el medio 
ambiente; las especies fueron priorizadas por su buena adaptación

Redacción/Quadratín Jalisco

Encabezada por Fundación Azteca, 
en coordinación con la Secretaría 
de Medio Ambiente y Desarrollo 
Territorial (Semadet), el Gobierno 

de Zapopan y la Agencia Metropolitana 
de Bosques Urbanos, se llevó a cabo la 
reforestación del Parque Metropolitano. 

La actividad reunió a más de 500 
personas comprometidas con el 
medio ambiente, quienes participaron 
activamente en la plantación de 
180 árboles de especies nativas, 
seleccionadas por la Gerencia de 
Conservación y Mejoramiento Forestal 
y de Suelos de AMBU. 

Estas especies fueron elegidas 
conforme a la paleta vegetal del parque 
y priorizadas por su adaptación al 
ecosistema local, su resiliencia ante 
condiciones climáticas e hídricas 
variables, y su aporte al equilibrio 
ecológico de la ciudad. Karina 
Hermosillo Ramírez, coordinadora de 
Gestión del Territorio del Gobierno de 
Jalisco, señaló que, de manera conjunta, 
se pueden lograr metas importantes. 

“Venimos a hacer una apuesta para 
que el día de mañana más personas 
puedan caminar por este espacio, 
puedan disfrutar de una sombra, 
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La actividad fue organizada por Fundación Azteca en coordinación con Semadet.

La fuerte lluvia del martes dejó graves 
afectaciones en este parque.
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Intervienen Parque Luis Quintanar tras fuertes lluvias
Redacción/Quadratín Jalisco

El Parque Luis Quintanar presentó 
diversas afectaciones en su 
infraestructura y áreas verdes, 

derivadas del incremento en el nivel del 
Río Osorio y la acumulación de residuos 
orgánicos e inorgánicos que llegaron 
al parque, arrastrados por el agua, tras 
la fuerte lluvia registrada durante la 
madrugada de este sábado. 

Así fue informado por la Agencia 
Metropolitana de Bosques 

Urbanos del AMG (AMBU). 
Además, se dio a conocer 

que, lamentablemente, 
alrededor de las 

8 horas de 

este día, fue localizado en el parque 
el cuerpo sin vida de una mujer, 
presuntamente arrastrada por la 
corriente, por lo que la Fiscalía del 
Estado se encuentra investigando las 
causas del fallecimiento. 

Previo al temporal, AMBU 
implementó labores de prevención y 
monitoreo constante, así como llevó 
a cabo recorridos de supervisión a lo 
largo del cauce que atraviesa el bosque 
urbano. 

Algunas de las afectaciones 
registradas en el Parque Luis Quintanar 
fueron las siguientes: 

• Daños estructurales en el ingreso al 
malecón e inundación en el skatepark. 

• Canchas C y D de la Zona del domo 

con afectaciones en el pasto, porterías y 
rejas de ingreso. 

• Desprendimiento de adoquines en 
el puente principal. 

• Canal pluvial al 100 por ciento de su 
capacidad. 

• Luminarias caídas en diversos 
puntos. 

• Acumulación de residuos forestales 
e inorgánicos en el puente principal. 

• Desprendimiento de asfalto en pista 
de trote adjunta al canal. 

• Puntos Limpios desanclados. 
Se informó que continuarán con 

los trabajos de limpieza y revisión 
estructural y restauración de las áreas 
afectadas, con el fin de garantizar un 
entorno seguro para quienes acudan al 

el Parque Metropolitano es una acción 
concreta frente al cambio climático y un 
reflejo de nuestro compromiso con las 
futuras generaciones. 

“Les doy un dato: estos 180 árboles 
que se van a plantar son especies 
nativas y tienen aproximadamente 300 
kilogramos de carbono almacenado”, 
abundó. 

Por su parte, Paola Bauche Petersen, 
secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Territorial (Semadet), 
mencionó que las acciones locales 
que se hacen en colaboración entre 
gobierno, sociedad civil organizada e 
iniciativa privada, contribuyen a tener 
un mejor planeta. 

“Que podamos dejar un bosque más 
denso es algo importantísimo que 
podemos hacer como ciudadanas y 
ciudadanos. Agradezco mucho a la 
Coordinación de Gestión del Territorio, 
a la AMBU por todas las facilidades 
que nos han dado, a Heineken, a 
Fundación Azteca muchísimas gracias y 
al Gobierno de Zapopan por supuesto”, 
agregó la titular de la Semadet. 

puedan vivir gracias al cuidado que el 
día de hoy vamos a tener de nuestra 
tierra. Este trabajo, el Gobierno del 
Estado no lo puede hacer solo, lo 
hacemos con grandes aliados, como lo 

es TV Azteca, Heineken, el Municipio de 
Zapopan”, dijo la funcionaria. 

Ismael Sotelo, gerente forestal de 
la Agencia Metropolitana de Bosques 
Urbanos (AMBU), señaló que reforestar 

Parque Luis Quintanar, subrayando que 
las Zonas 3 y 4 permanecerán cerradas 
hasta nuevo aviso.
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Refuerzan videovigilancia 
en estaciones del Tren Ligero

Redacción/Quadratín Jalisco

Para mejorar la seguridad de las 
personas que usan el Sistema de 
Tren Eléctrico Urbano (SITEUR), 
autoridades realizaron una mesa 

de trabajo para definir la primera 
etapa de un proyecto integral de 
videovigilancia. 

El plan se centra en prevenir 
incidentes, reaccionar rápido y 
coordinar acciones en tiempo real 
ante cualquier situación que ponga 
en riesgo a los usuarios. 

Por eso, el análisis identificó puntos 
prioritarios como accesos, cruces 
peatonales, andenes y zonas de 
alta afluencia. Además de cubrir las 
estaciones, las cámaras se colocarán 
en áreas cercanas para crear 
corredores seguros que conecten con 
otros puntos del transporte público. 

La primera fase incluye la 
puesta en marcha del sistema de 
monitoreo, capacitación para el 
personal encargado y la creación de 
protocolos para enviar alertas al C5 
Escudo Jalisco y a otras autoridades 
de seguridad. 

El diseño del sistema se basa en 

patrones de incidencia y horarios 
con mayor riesgo, buscando prevenir 
situaciones antes de que ocurran y 
facilitar una respuesta rápida. Con esta 
estrategia, se busca que la tecnología 
y la vigilancia en tiempo real ayuden a 
fortalecer la seguridad en el transporte 
público de la zona metropolitana.
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Las cámaras se colocarán en áreas cercanas al transporte público para crear corredores seguros.

El Gobernador visitará Taiwán y Japón.
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Lemus realizará 
gira de promoción 
económica por Asia
Redacción/Quadratín Jalisco

Para posicionar a Jalisco como 
un referente en los sectores de 
semiconductores y automotriz, 

el gobernador Pablo Lemus Navarro 
liderará una gira de promoción 
económica por Taiwán y Japón, del 30 
de junio al 4 de julio. 

La delegación estará integrada por 
funcionarios estatales y empresarios 
locales, entre ellos Mauro Garza 
Marín, coordinador general 
estratégico del Gabinete Económico; 
Cindy Blanco Ochoa, secretaria de 
Desarrollo Económico, y Sergio 
Barrera Sepúlveda, director general 
de Asuntos Internacionales. 

En un breve comunicado el 
Gobierno del Estado informó 
que, durante la visita, se realizarán 
reuniones con compañías líderes en 
semiconductores y movilidad eléctrica, 
así como con asociaciones del sector, 
con el fin de fortalecer alianzas y atraer 
nuevas inversiones que impulsen la 
economía local.

Invierte GDL 25 mdp en repavimentación y unidades deportivas
Redacción/Quadratín Jalisco

En las últimas dos semanas, el 
Gobierno de Guadalajara ha 
destinado más de 25 millones de 

pesos para trabajos de rehabilitación 
de unidades deportivas, así como en 
repavimentación de algunas zonas, a 
fin de mejorar las condiciones de los 
espacios públicos.

Los trabajos son peticiones directas 
de los vecinos dentro del programa 
Martes Comunitario y forman parte del 
programa de obra pública que impulsa 
la primera presidenta, Verónica 
Delgadillo, en el cuál, el Gobierno 
no impone las intervenciones sino 
que son resultado del diálogo con 

El plan se centra en 
prevenir incidentes, 
reaccionar rápido y 

coordinar acciones en 
tiempo real

los ciudadanos quienes deciden 
el tipo de obras y las ubicaciones 
prioritarias.

En nuevas obras anunciadas en las 
últimas dos semanas, la presidenta 
Verónica Delgadillo informó sobre 
la inversión de 18 millones de pesos.

De esta bolsa: 12.5 millones 
de pesos se invertirán en la 
rehabilitación de las calles Adolfo 
Cisneros y Ramón Alcorta, ambas 
entre Cristóbal Colón y 8 de Julio, 
en la colonia Lomas de Polanco.

El recurso incluye además un millón 
de pesos para la atención de banquetas, 
que fue una solicitud recurrente de los 
vecinos durante el programa Martes 
Comunitario.El Gobernador visitará Taiwán y Japón.
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Se realizarán 
reuniones con 
compañías líderes en 
semiconductores
 y movilidad 
eléctrica 

EL DATO
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Luis Alberto Cayo: 20 años rescatando 
vida silvestre en zonas urbanas

 A sus 39 años, encabeza la Unidad de Acopio y Salud Animal Municipal 
(UNASAM) de Tlajomulco, un modelo reconocido a nivel nacional

Redacción/Quadratín Jalisco

Desde serpientes en motores 
de autos hasta grandes felinos 
deambulando por zonas 
urbanas, Luis Alberto Cayo 

Cervantes ha dedicado 20 años de su 
vida al rescate y conservación de fauna 
silvestre en Jalisco. 

A sus 39 años, encabeza la Unidad 
de Acopio y Salud Animal Municipal 
(UNASAM) de Tlajomulco, un modelo 
reconocido a nivel nacional por su 
enfoque en protección animal y 
biodiversidad. Biólogo egresado 
del Centro Universitario de Ciencias 
Biológicas y Agropecuarias (CUCBA), 
Cayo comenzó su camino como 
voluntario en el Centro para la 
Conservación e Investigación de la Vida 
Silvestre de la Semarnat en 2005. 

Desde entonces, ha combinado el 
trabajo de campo con el diseño de 
políticas públicas locales para atender 
los conflictos entre fauna y desarrollo 
urbano. Una de sus iniciativas más 
relevantes fue la creación de la Unidad de 
Rescate de Fauna Silvestre de Tlajomulco 
en 2017, luego del caso que indignó a la 
opinión pública: la muerte de un jaguar 
que ingresó a una zona urbana y terminó 
abatido por la falta de protocolos. 

El incidente lo motivó a impulsar 
una unidad especializada que hoy 
opera con resultados tangibles. “Diario 
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Ha combinado el trabajo de campo con el diseño de políticas públicas locales.

De esta manera se evitará que el agua 
ingrese al fraccionamiento Altus Bosques.
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Refuerza Tlajo borde del Arroyo seco para evitar inundaciones
Redacción/Quadratín Jalisco

Para mitigar el riesgo de que el Arroyo 
Seco se desborde nuevamente, así 
como para extraer la acumulación 

de aguas pluviales en la calle Pedro 
Juan Mirassou Tarno, en el ingreso 
al fraccionamiento Altus Bosques, el 
Gobierno de Tlajomulco realizó una 

intervención integral en la zona. 
Participaron 77 servidores 

públicos de diversas 
d e p e n d e n c i a s 

municipales, a bordo 
de 38 vehículos 

y se realizó 

la construcción de un dique de 
contención con costales de arena y 
piedra, para evitar que el agua ingrese 
a la calle intervenida. 

También se construyó un tope sobre 
la calle Pedro Juan Mirassou Tarno, 
en el cruce con Prolongación Vicente 
Guerrero, para evitar que el agua 
ingrese a la zona habitacional, informó 
el Gobierno de Tlajomulco. 

Personal de Obras Públicas, así 
como del área de Maquinaria de Tlajo, 
realizaron el reforzamiento de los 
bordos del Arroyo Seco, con material 
extraído de la presa El Guayabo, con 
apoyo de tres excavadoras, cinco 

retroexcavadoras, un payloader y 
siete camiones tipo torton. 

También se realizó el sondeo 
de las alcantarillas y bocas de 
tormenta para agilizar el desfogue 
del agua acumulada. Estas labores 
se llevaron a cabo en coordinación 
con la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), la Guardia Nacional, el 
Ejército Mexicano, la Unidad Estatal 
de Protección Civil y Bomberos 
Jalisco, Obras Públicas, Agua 
Potable, Servicios Públicos y las 
dependencias de la Coordinación 
General de Prevención y Servicios de 
Emergencia de Tlajomulco. 

entorno cotidiano. Aunque en un inicio 
su familia cuestionaba su cercanía 
con especies como serpientes, con el 
tiempo reconocieron su vocación. 

Hoy, además de biólogo, es 
especialista en cetrería, el arte de entrenar 
aves rapaces, y utiliza esta práctica para 
rehabilitar halcones lesionados. “Volar 
aves no lo veo como trabajo, es un 
pasatiempo que disfruto. Mi ave favorita 
es el halcón peregrino”, comenta. 

Luis Alberto también es aficionado 
a la pesca en kayak, a recolectar 
piedras y troncos curiosos, y promueve 
activamente la educación ambiental, 
especialmente entre niñas, niños y 
adolescentes. Su enfoque es claro: no 
hace falta ser científico para proteger la 
naturaleza. 

“Desde cualquier profesión se puede 
contribuir. Si un arquitecto diseña un 
edificio respetando el entorno natural, 
ya está ayudando a conservar la 
biodiversidad”, afirma. Para Cayo, todas 
las especies, desde un jaguar hasta una 
cucaracha, forman parte de la misma 
red de vida. Su labor diaria no solo se 
enfoca en rescatar animales, sino en 
recordarnos que ningún ser vivo es 
prescindible.

tenemos rescates satisfactorios. Lo más 
importante es que el animal siga con 
vida, ya sea una serpiente o una especie 
en peligro de extinción”, cuenta. 

Según sus registros, cerca del 80 por 
ciento de los ejemplares rescatados 
como son aves, mamíferos y reptiles, 

han sido reintegrados a su hábitat. El 
resto permanece en resguardo por 
lesiones, condiciones de salud o porque 
son especies exóticas o domesticadas. 

Su pasión por los animales surgió 
desde la infancia, en una casa donde 
las iguanas y peces eran parte del 
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El riesgo de accidentes puede aumentar hasta 20% en verano, advirtieron.
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Lanzan operativo especial 
de verano para prevenir 
accidentes en Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante el periodo vacacional 
de verano, los accidentes 
pueden incrementarse hasta 

en un 20 por ciento, advirtió la 
Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), que 
presentó un operativo especial con 
acciones preventivas y de atención 
a emergencias, en coordinación con 
diversas instituciones. 

El coordinador de Vinculación del 
Consejo Estatal para la Prevención 
de Accidentes (CEPAJ), Julio César 
Dávalos, señaló que en 2024 se 
registraron 91 muertes por accidentes 
en el estado, un aumento del tres por 
ciento respecto al mismo periodo de 
2023. 

“Observamos incrementos en 
siniestros viales, atropellamientos, 
choques, volcaduras, caídas, 
intoxicaciones, ahogamientos y 

quemaduras. Por eso hacemos un 
llamado a la prevención en el hogar, 
sitios de recreación y la vía pública”, 
detalló. 

Por su parte, el director general 
de Salud Pública de la SSJ, Roberto 
Carlos Rivera Ávila, exhortó a la 
población a tomar precauciones 
para evitar lesiones, intoxicaciones 
y otros incidentes comunes en esta 
temporada. 

“Hago un llamado a la consciencia. 
El riesgo de accidentes puede 
aumentar hasta 20 por ciento en 
verano, pero con acciones preventivas 
desde casa podemos reducirlo”, 
dijo. El operativo se desarrolla en 
paralelo con la temporada de lluvias, 
lo que incrementa la posibilidad de 
accidentes tanto en casa como en 
carreteras y espacios recreativos. 

El director general del SAMU 
Jalisco, Yannik Nordin Servín, 
destacó la coordinación con la Cruz 
Roja Mexicana, Protección Civil y 
Bomberos Jalisco, así como con los 
servicios médicos municipales del 
Área Metropolitana de Guadalajara, 
para atender emergencias. 

“En este periodo, la mayoría de los 
accidentes ocurren en carretera o en el 
hogar. No todos salen de vacaciones, 
por eso también es importante 
mantener precauciones en casa. Y 
recordamos a la ciudadanía no hacer 
llamadas falsas al 911”, subrayó.

Exhortaron a la población 
a tomar precauciones 
para evitar lesiones, 

intoxicaciones y otros 
incidentes comunes en 

esta temporada
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Lois Lane es una heroína 
cotidiana: Brosnahan
Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Este 2025 se cumplen 12 años 
desde que se estrenó la última 
película solo de Superman 
-aunque ha compartido crédito 

en otras-, y los fieles seguidores están 
ansiosos por ver el 10 de julio esta 
nueva historia que dirige James Gunn 
(Guardianes de las Galaxias) y que es 
protagonizada por David Corenswet y 
Rachel Brosnahan. 

Ser parte de esta cinta es algo 
legendario y para Rachel Brosnahan 
la noticia de que sería la próxima Lois 
Lane llegó de una manera muy curiosa, 
digna de una buena anécdota. 

“Estaba en un baño público en una 
tienda del centro de Nueva York —te 
ahorraré los detalles—, pero sonó mi 
teléfono y decía: ‘quizá James Gunn’. 
Yo estaba esperando esa llamada, 
así que intentaba descifrar cómo 
contestar sin que James supiera que 
estaba en un baño público. Había más 
ruido en la tienda que ahí, así que al 
final me quedé en el baño y contesté 
lo más rápido que pude. Y James 
simplemente dijo: ‘¿Qué te parecería 
ser Lois Lane?’ Y yo le dije: “¡Sí!’”

La actriz, aunque confiesa que no es 
fan de los cómics, sí tuvo contacto con 
el Hombre de Acero desde que era 
muy chica y lo guarda como un buen 
recuerdo. 

“Mi única experiencia real con 
Superman antes de esta película 
fue cuando tenía unos 12 años y 
vi por primera vez las películas de 
Christopher Reeve y Margot Kidder. 
Me dejaron impresionada. Sentí 
que estaban muy adelantadas a su 
época. Creaban un mundo en el que 
todo era posible. Recuerdo haber 
quedado encantada con la música y 
la manera en que estaba filmada. Me 

encantó. Así que esto ha sido muy 
emocionante”.

La primera aparición 
de Superman fue en 

el cómic edición 
1 de Action 

Cómics. A lo largo de 87 años se ha 
logrado posicionar como uno de los 
superheroes favoritos de chicos y 
grandes no sólo por sus poderes, sino 
por lo que transmite. 

“Representa la esperanza, el valor, y 
la idea de que hacer lo correcto puede 
ser algo sencillo. Lo que más me gusta 
del personaje es que hace lo correcto 
simplemente porque es lo correcto, 
sin pensarlo dos veces. Pero además 
es genial, es aspiracional. Me parece 
importante que se diga que ser bueno 
también puede ser algo cool, y eso 
siempre ha estado en el corazón de 
Superman. Pero también me encanta 
que él reconozca a otros tipos de 
héroes”, narró Brosnahan. 

Por su parte Lois Lean, siempre ha 
jugado un papel importante en la 
historia. Siempre ha sido empoderada, 
algo que valora mucho Rachel en esta 
versión que le tocó hacer. 

“Siempre me ha gustado que 

La actriz que interpreta a 
la periodista en la nueva 
entrega de Superman, 

platicó sobre esta nueva 
aventura dentro

 de los cómics 
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Rachel 
Brosnahan 

disfrutó ser 
Lois Lane. 

Lois Lane es una heroína cotidiana, 
y agradezco que James, en nuestra 
versión, le dé importancia al poder 
del periodismo.Para poder crear este 
personaje, la actriz reveló que tuvo 
acercamiento con periodista para 
poder entender su profesión y así 
transmitirlo en la pantalla de manera 
más fidedigna possible. 

“Yo quería entender cómo funcionaba 
su cabeza y qué pudo haberla llevado a 
escoger este oficio. Una reportera me 
dijo que de niña siempre se aburría, y 
que se sentía atraída por la intensidad 
y los extremos de la condición humana. 
Que era una adicta a la adrenalina, pero 
también quería aportar algo al mundo. 
Me encantó esa idea para Lois. Eso me 
ayudó a encontrar el enfoque”.

En esta nueva versión el villano 
Lex Luthor, interpretado por 
Nicholas Hoult, intentará una 
vez más que el mal triunfe, relató 
Rachel. 

“Quiere poder. Creo que siente 
celos de Superman y quiere 
derrotarlo. Quiere quitarle su 
poder. No estoy segura de que 
quiera matarlo, pero sí creo que 
le gustaría dejarlo totalmente 
indefenso.

En la cinta que llegará a los 
cines el próximo 10 de julio, 
Superman viene acompañado 
de Linterna Verde, Mr. Terrific y 
Hawkgirl.

La nueva película de Superman 
se estrenará el 10 de julio 


